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2014～2015年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

例会日／毎週火曜日 12：30  例会場／豊川商工会議所 

会長／滝下 勲   幹事／伊藤正幸   会報委員会／河本圭史・大場 篤

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

クラブテーマ： 和の心と・地元に奉仕を

本年度第４２回 通算１３８８回

平成２７年５月２６日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 5/12修正出席率

６０名 ３１名 ５８．５％ １００％

 ゲスト：（なし）  ビジター：（なし）

★会長あいさつ     滝下 勲会長

こんにちは。

今日は今年一

番の暑さだそ

うです。

 先日の土日

に、おいでん

祭でロータリ

ーデーを開催

しました。大変盛況でした。おいでん祭が最

近は少しマンネリ化しているなと感じている

中で、私たちのブースは、ちょっと人気があ

りました。名古屋から専門学生さんにお手伝

い来てもらい、似顔絵コーナーをやりました。

初日 14 名、2 日目 14 名の学生さんが来てく

れました。私も似顔絵を書いてもらいました。

2 日間で 134 組、510 名の似顔絵を書いてもら

いました。1 枚 1,000 円で 20％をポリオに募

金してもらい、募金箱も設置して、トータル

で約 40,000 円のポリオ募金が集まりました。

ポリオの風船 2,000 個も作りまして、皆さん

で膨らませて来場者に配布をしました。大島

委員長はじめ、お手伝いで出て下さった皆さ

ん、ありがとうございました。とても良い事

業だったと思います。

★幹事報告     柴田浩志直前幹事

例会臨時変更のお知らせ

事業報告の原稿提出について

★新入会員の入会式

東海東京証券豊川支店支店長 

吉田啓尋氏

◎新入会員の紹介  推薦者：度会尚志会員

 新入会員の紹

介をさせて頂き

ます。東海東京

証券豊川支店の

支店長の吉田啓

尋さんです。昭

和 37 年生まれ

の 53 歳です。大

分県ご出身で、現在名古屋にお住まいです。

ご家族は、奥様とお子さんが 3 人ということ

だそうです。趣味はゴルフだそうです。皆さ

ん宜しくお願いします。

◎バッジの贈呈
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◎歓迎のことば  Ｒ情報 大沢茂樹委員

 吉田啓尋さん、ご

入会おめでとうござ

います。吉田さんの

入会は、今年度 8 人

目でございます。1
年で 8 人の入会者が

あることは素晴らし

いと思います。

 吉田さんは、初めてのロータリークラブだ

ということで、ロータリーを楽しんで頂きた

いと思います。忙しいとは思いますが、ロー

タリーに慣れてくると味があって良いものだ

と思います。先ずは出席をして頂きたいと思

います。

◎新入会員あいさつ    吉田啓尋会員

 こんにちは。皆

さん、よろしくお

願いします。前任

の堀が 3 年間、皆

様方に可愛がって

頂きましてありが

とうございました。

この 4 月から豊川支店長を拝命しました。

 私は大分県津久見市の出身です。高校野球

で 40年程前に春夏 1回ずつ優勝した大分県立

津久見高校が母校です。私は野球ではなく、

軟式テニスを小学校 5 年生から大学 4 年まで

やっていました。趣味はゴルフです。なかな

か名古屋でゴルフをする機会がないのですが、

是非、お誘い頂ければと思っています。

 この 2 ヶ月、豊川に慣れたいと思って、先

日のおいでん祭にも行きました。豊川稲荷の

大祭にも行ってきました。そこで見た綺麗な

稚児行列、爽快なお神輿を見て、非常に感動

をしました。その時にお坊さんが散華を撒く

のですが、それを老若男女が必死になって拾

っていて、私は最初拾えなくて、これを拾わ

ないと絶対に良いことはないと思って、必死

に拾い、何とか 5 枚ゲットしまして、これで

豊川の一員になれるかなと思っています。

 出来る限り一生懸命に例会に出席をしまし

て、豊川に奉仕、貢献を致して参りたいと思

います。どうかよろしくお願いします。

★新入会員スピーチ

「国際儀礼 プロトコールについて」

中村嘉輝会員

 こんにちは。

新入会員の中

村嘉輝です。

本日の演題と

して「国際儀

礼～プロトコ

ールについて

～」とさせて

頂きました。

 私は、昭和 45 年生まれで、地元で生まれ育

っています。家業がプリエールなのですが、

私は二男で家業を継ぐのが嫌で嫌でしょうが

なかったです。ただ親の背中を見ていました

ので、プロのホテルマンになりたいというカ

ッコ良さを求めて、東京のパレスホテルに就

職をしました。

日本のサービスマンの地位は、ヨーロッパ

などの先進諸国と比べると低いです。ホテル

のレストランには、料理長と肩を並べるメー

トル・ドテルというサービスマンのトップが

います。又の名をプルミエ・メートル・ドテ

ルといいます。日本人の宮﨑辰さんが、サー

ビスコンクールで世界一に輝いています。日

本も頑張って、サービスマンの地位が上がっ

て来ています。しかしながら、まだまだ低い

かと私は感じています。

好きでやっている仕事ですから、国家資格

の 1 級、レストランサービス技能士も取得を

して来ました。レストランサービス技能士と

いうのは、消防法、食中毒、食品衛生管理、

もちろん技術技能などです。その中に、国賓

などを招くときのプロトコールの国際儀礼と

いうのがあります。今日は、ここの部分の紹

介をさせて頂きます

私が就職したパレスホテルは、皇居の目の

前にあるホテルです。そこの 10 階にあるクラ

ウンレストランで修行をしていました。皇居

の近辺が通行止めになる事があります。皇居

内に馬車が入って行くのを何回か見ました。

それも全てプロトコールの国際儀礼よって執

り行われている事です。それは、日本の大使

が変わるたびに、必ず皇居に馬車で入って行

って挨拶をします。私はその部分のプロトコ
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ールは詳しくありませんが、西洋料理の提供

のところのプロトコールについてお話をさせ

て頂きます。

国際儀礼プロトコールといっても、3 つの

考え方があります。相手に敬意を表す。相手

に不快な思いをさせない。礼儀を重んじると

いう当たり前のことです。

このプロトコールとエチケットの違いは、

プロトコールと言うのは、国際的な公的マナ

ーです。エチケットは私的マナーです。それ

ぞれの国の文化、宗教の違いによって異なり

ます。晩餐会が開かれる時、色んな国の国賓・

王族貴族がいますので、その時に取り決めら

れたのが国際儀礼プロトコールになります。

プロトコールはイタリアが発祥の地とされ

ています。国際貿易が盛んでない時に、各国

の皇帝が組織を誇示するために取り決められ

たそうです。日本では明治維新の頃に国際貿

易が始まり、国際的に付き合いをしなければ

ならなくなり、皇室が取り入れたのがプロト

コールになります。そして、明治維新の頃に、

同じくして西洋料理も日本に入ってきました。

世界の３大料理をご存知でしょうか。フラ

ンス料理、中華料理、そしてトルコ料理です。

イタリア料理と想像される方もあるかもしれ

ませんが違います。中華料理は、大鍋を使っ

て火力を強くして調理する料理が中国文化の

中華料理です。フランス料理は、ソースをふ

んだんに使って作る料理です。トルコ料理と

聞いてピンとこないと思いますが、ヨーグル

ト、ナッツ、中央アジアで言うと羊を良く使

った料理をトルコ料理といいます。では、な

ぜトルコ料理かと言いますと、トルコは西洋

と東洋の融合しているところから３大料理の

一つになっています。

 明治にフランス料理が日本に入って来て、

宮中もそれを取り入れることになり、今に至

っています。宮中晩餐会の様子が時々テレビ

で放映されます。現在は、日本酒で乾杯をし

たりしますが、10 年 20 年前は日本酒での乾

杯はありませんでした。それぞれの国の文化

を重んじるという観点から変化してきました。

 プロトコールには、5 つあります。①異文

化の尊重 ②序列の重要性 ③右上位④返礼 

⑤レディーファーストです。⑤は日本人がも

っとも苦手とするところです。これは、日本

文化ではなく、西洋の騎士道の精神から来て

います。必ず女性を守るという考えからです。

 プロトコールの中のドレスコードの話をさ

せて頂きます。ドレスコードは、ＴＰＯによ

って全く違ってきます。①モーニング・コー

ト、これは昼間の正礼装です。晩餐会と昼間

の食事では、基本的には違います。②ブラッ

ク・タイ、いわゆるタキシードです。これは

夜間の男性の正装です。③ホワイト・タイ、

これは燕尾服です。国内外問わず宮中晩餐会、

叙勲式典などで、最高級な服装です。国賓を

招くときには、ホワイト・タイでお迎えをし

ます。④ダーク・スーツ、平服です。色は紺

色やグレーです。

 皆さん、海外の方と食事をする機会がある

と思います。食文化の中のタブーは色々あり

ます。基本的には 3 つあります。①宗教上食

べてはいけないもの ②法律上食べてはいけ

ないもの ③歴史の心理的な背景から食べな

いも ④食材として日本では認められていて

も、海外では認められない食材もあります。

例えば、ユダヤ教は豚肉、ラクダの肉、ウロ

コの無い魚介類を食べません。一回の食事で、

肉と乳製品を一緒に食べてはいけないのもユ

ダヤ教です。イスラム教は、豚肉、アルコー

ルがタブーとされています。ヒンズー教は、

牛肉を食べない。キリスト教は、かつては金

曜日には肉を食べませんでした。仏教の場合

は、精進料理となります。国賓を招くときに

は、このようなことにも注意を払います。

 国際儀礼を勉強していく中で、私が一番得

意としているのは、テーブルマナーです。テ

ーブルマナーは、本当に大切だと思います。

お子さんやお孫さんをグローバル人間に育て

たいと思われる場合、テーブルマナーは非常

に大切です。食事をする機会と言うのは、と

ても大切な場所です。色んな方々にマナーの

講習をしていますので、機会があれば、いつ

でもお受けをしますので、メルシーのレスト

ランで行っていますので良かったらお試しを

ください。ご清聴ありがとうございました。

★ニコニコボックス

 大沢茂樹会員 フェニックスが優勝

 金田柾宏会員 四国のお遍路を無事に結願
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★社会奉仕委員会事業報告

5 月 23 日、24 日と開催されたおいでん祭に

豊川宝飯ＲＣロータリーデーを開催しました。

ポリオ撲滅活動のＤＶＤ視聴、パネルの展示、

募金箱の設置、似顔絵コーナー、ポリオ風船

の配布を行いました。

似顔絵コーナーは、名古屋コミュニケーシ

ョンアート専門学校の学生さんがお手伝いし

てくれました。2 日間で学生さん述べ 28 名で、

134 組、510 人の似顔絵を書いてくれました。

会報担当：河本圭史会員・大場 篤会員


